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C03今日济南

本报6月1日讯 (记者
马云云 实习生 王晓

莹 ) 1日，记者从济南市
建设美丽泉城领导小组调
度会议上获悉，济南将对
2008年北跨发展战略进行
调整完善。

北跨发展指挥部有关
负责人介绍，济南至乐陵
高速公路及连接线工程建
设用地手续于4月19日顺
利批复；鹊山龙湖规划展
示中心主体工程已完工。
澄波湖基础设施建设已基
本完成。长清黄河公路大
桥项目待省发改委初审后

报国家发改委核准。石济
铁路客运专线、黄河公铁
大桥、济南至东营公路工
程环评已经批复。

下一步，经市政府同
意后，组织对2008年北跨
发展战略研究进行调整、
完善，形成涵盖产业、交
通、土地、旅游等内容的
新一轮发展战略，按相
关程序予以确认，作为
新一届市委市政府启动
北跨发展的基础性战略，
为今后北跨总体规划和相
关专业专项规划修编奠定
了基础。

北跨新战略

涵盖产业交通土地旅游

本报6月1日讯 (记者
马云云 实习生 王晓

莹 ) 在1日的会议上，南
部绿色发展指挥部有关负
责人介绍，目前济南市正
着手编制南部山区核心区
域交通、水利、林业和环保
等专项规划以及小城镇控
制性详规和重点区域城市
设计。

2010年，济南市政府
发布了《南部山区保护与

发展规划》，不过由于缺乏
配套规划，导致南部山区
保护和发展缺乏科学的依
据，难以适应休闲旅游业
发展要求。

对此，南部绿色发展
指挥部召开专题会议进行
部署，下一步将加快规划
编制，落实规划编制资金，
力争通过高水平规划，进
一步提高南部绿色发展的
科学性和可操作性。

南山发展

将有更详细配套规划
本报6月1日讯(记者 马云云 实

习生 王晓莹) 在济南市1日召开的
建设美丽泉城领导小组调度会议上，
济南市委副书记、市长杨鲁豫直陈建
设美丽泉城的“五大难”。但机遇大于
挑战，他表示，美丽泉城建设将实行

“半年一小考，一年一大考”，以督促各
指挥部真抓实干，亮出真功夫。

杨鲁豫说，建设美丽泉城动员大
会特别是领导小组第一次全体会议之
后，各指挥部迅速行动起来，效率明显
提高，但工作中也暴露出一些问题，他
将其总结为“五难”。

首先是征地拆迁难。这是目前各
指挥部面临的最棘手的问题。因此，很
有必要加强政策研究，拿出指导性和

操作性强、统一有效的办法。
其次是资金筹措难、南控北跨难。

眼下，南部绿色发展和北跨发展还没
真正破题，“‘北跨’要跨什么？怎么跨？

‘南控’怎么控？还需从顶层和整体上
科学规划策划。”

此外还有土地指标争取难、统筹
协调难。杨鲁豫提醒与会负责人，要调
整闲置土地，提高土地利用效率。他举
例说，一些园区内早期运作的部分项
目因特殊原因无法推进，空占着大片
土地。而在统筹协调方面，还存在审批
程序复杂、手续办理周期过长等问题。

尽管有种种困难，但机遇仍大于
挑战。杨鲁豫要求要强化问责，定期对
任务落实情况进行考核，将各指挥部

和各单位的工作考核与年底科学发展
综合考核相结合，作为评价各县(市)
区、市直部门领导班子和领导干部的
重要依据。

“初步考虑7月中旬，市委、市政府
召开全市加快科学发展、建设美丽泉
城上半年现场观摩会，主要看项目看
成果，这就像考试一样，看看大家上半
年的成果。”

“除了年中，到了年底还要再看
看。”杨鲁豫对各指挥部负责人说，如
果你们说得很好，但就是没实的东西，
就不好看了。“以后年年这样，每年看
两次，先看三年再说！”杨鲁豫要求，各
指挥部要扎实做好准备，以新的工作
成绩交上一份合格的答卷。

济南市委副书记、市长杨鲁豫谈美丽泉城建设：
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